

Conferencia Matutina



11 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Gobernación
- Claudia Stella Curiel de Icaza, secretaria de Cultura
- Marina Núñez Bernal, subsecretaria de Desarrollo Cultural

PUNTOS RELEVANTES

Proyecto y programa del Fondo Nacional para el Fomento de Artesanías

Claudia Curiel de Icaza, titular de la Secretaría de Cultura, presentó el proyecto y el programa del Fondo Nacional para el Fomento de Artesanías (Fonart), dijo que para la Cuarta Transformación las y los artesanos son parte fundamental del patrimonio cultural vivo; aseguró que Fonart apoyará a los artesanos para dignificar el trabajo artesanal y generar un equilibrio entre riqueza cultural y un mejor escenario digno para sus creadores. Para ello, Fonart brindará subsidios, créditos y capacitaciones a los artesanos y artesanas.

Marina Núñez, subsecretaria de Desarrollo Cultural, detalló las líneas de trabajo del Fonart: realizará un censo de artesanos tradicionales, Programa Original, apoyos a la producción, puntos de venta (5 tiendas de operación propia en la Ciudad de México y se abrirán tiendas con un modelo de operación mixta). El impacto esperado es la entrega de 500 mdp en créditos, 17 mil artesanas serán beneficiadas con créditos tasa cero, 15 mdp en comisiones directas y acopio, 3,733 artesanos beneficiados, acopio de 50 mil piezas a distribuir en 76 puntos de venta y mediante Original se otorgan 1,250 apoyos individuales; expuso que del 12 al 15 de junio de 2025 se realizará el "Encuentro de Arte Decorativo y Utilitario".

La presidenta destacó que el proyecto del Fonart es para la recuperación, apoyo y promoción de las artesanas y artesanos de México que incluye créditos con 0% de intereses con la garantía de que se va a comercializar a precio justo su artesanía mediante las ferias Original; destacó que se recuperará la institución de Fonart para que sea un espacio que le compre a precio justo a los artesanos y que tenga la posibilidad de distribuirlo en el país y en el extranjero. Agregó que el nuevo proyecto del Fonart es parte también del Plan México.

Proceso electoral del Poder Judicial

Rosa Icela Rodríguez explicó la resolución del TEPJF sobre la promoción del voto respecto a la elección judicial y que modificó el acuerdo del Consejo General del INE, dijo que la Sala Superior resolvió que, además del INE, también podrán promover el voto los Poderes de la Unión. Por lo tanto, detalló qué se puede hacer y qué no se puede hacer en materia de promoción del voto, así como explicó las reglas específicas de la sentencia del TEPJF

Explicó cómo votar en la elección judicial del 1 de junio, expuso que en las casillas se entregarán 6 boletas para la elección de distintos colores y detalló el cómo elegir a la persona candidata deseada. Finalmente hizo un llamado a que la ciudadanía a que visite el micrositio del INE "Conóceles", donde vienen todos los perfiles de los candidatos y se podrá encontrar la localización de las casillas.

Tratado de aguas con EUA

La mandataria explicó que el Tratado de 1944 sobre el agua entre México y EUA es justo y no debe negociarse, dijo que este Tratado establece que EUA entregará agua por el río Colorado y México por el río Bravo; detalló que se están buscando alternativas para que técnicamente se pueda cumplir

con el tratado, ya que ha habido temporadas de sequía. Recordó que el gobierno de México envió una propuesta a EUA sobre cuánta agua puede entregar en distintos lugares de manera inmediata y revisando la temporada de lluvias de este año, cuánto más se puede entregar hacia el segundo semestre.

Fideicomisos del Poder Judicial

Sobre los recursos de los Fideicomisos del Poder Judicial, la presidenta informó que ya se entregaron a la Tesorería, explicó que en una primera parte se le entregó al INE para la elección judicial y los recursos restantes se utilizarán para el Issste con el objetivo de mejorar los servicios de salud. Reiteró que se garantizan los derechos laborales de todos los trabajadores de la SCJN.

Visita a México de la vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez

Sobre la visita a México de la vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez, la mandataria dijo que la vicepresidenta es una mujer extraordinaria que viene de la lucha social, en particular por las comunidades afrodescendientes en Colombia; explicó que hoy hay condiciones para hablar de integración complementaria entre los países de América Latina y de El Caribe, reiteró que su propuesta de realizar una "Cumbre por el Bienestar de América Latina y el Caribe" fue bien recibida y quedó en la minuta de la Cumbre de la CELAC.

Embajador de EUA en México

Sobre la ratificación por parte del Senado de EUA del embajador de ese país en México, Ronald Johnson, la presidenta dijo que cuando se encuentre en México se establecerán todas las relaciones y comunicaciones que tenga que haber.

Cancelación de la licitación de la compra consolidada de medicamentos

Sobre la cancelación de la licitación de la compra consolidada de medicamentos, la presidenta explicó que está comenzando a llegar los medicamentos al IMSS, al Issste y al IMSS-Bienestar; denunció que muchas veces las empresas farmacéuticas nacionales e internacionales, que se comprometen a través de un contrato para abastecer medicamentos, muchas veces no cumplen con las fechas de entrega.

Expuso que su gobierno le apuesta a que se diversifique la producción de medicamentos; indicó que los Protocolos de Atención Médica publicados por la Secretaría de Salud contribuirán a unificar los tipos de medicamentos que se receten.

Vivienda

Claudia Sheinbaum dijo que la construcción de vivienda en el oriente del Estado de México se hace, principalmente de mejora, por lo que detalló que ya se entregaron 50 mil apoyos y faltan otros 50 mil; destacó que se realizará una inversión de 39 mil mdp en esa región con el objetivo de resolver el problema de agua, drenaje, iluminación, bacheo, espacios públicos, transporte público.

Consejo Regulador del Tequila

Una periodista preguntó sobre las manifestaciones de jornaleros en las últimas semanas contra el Consejo Regulador del Tequila (CRT), que argumentan que el Consejo está beneficiando a grandes productores y a empresas internacionales, lo que les sitúa en desventaja. Su mayor preocupación es que se estarían emitiendo certificaciones no oficiales y que algunas de estas empresas están adulterando el tequila no utilizando el alcohol correspondiente.

La presidenta aseguró que el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural lo está atendiendo. Recordó que hace 3 ó 4 años el tequila tuvo un pico de demanda muy alto y se sembró mucho agave en el país. Ahora bajó un poco la demanda del tequila y hay muchísimo agave sembrado en el país, entonces el precio de éste ha caído de forma importante, de 30 a 3 pesos. Reconoció que es un problema que hay que atender conjuntamente. Indicó que el agave solo se puede "cultivar" en cierto periodo.